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Niederschrift Nr. 5  

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Kleve 
am Donnerstag, 13. März 2014, in der Gaststätte 'Dithmarscher Hof' 

 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:55 Uhr 
 
 

Anwesend sind: 
Herr Werner Oetjens als Vorsitzender  
und die Mitglieder 
Herr Udo Schladetsch 
Herr Marco Bies 
Herr Sönke Schallhorn 
Herr Willi Bies 
Herr Hanno Rüsch 
Herr Jürgen Stegmann 
Herr Michael Siegert 
Herr Manuel Schröder 
 

 
Von der Verwaltung ist anwesend Herr Holger Jürgensen als Protokollführer 
 
 
Die Beschlussfähigkeit der Versammlung wird festgestellt. Die Einladung ist frist – und 
formgerecht erfolgt. Einwände werden nicht erhoben.  
 
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag, die Öffentlichkeit für den Tagesordnungspunkt 
6. Mietangelegenheiten 
auszuschließen, weil berechtigte Einzelinteressen berührt werden. Das Wort zum 
Antrag wird nicht gewünscht. 
Beschluss: 
Die Öffentlichkeit wird zum Tagesordnungspunkt 6 ausgeschlossen. 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 
 
Tagesordnung - öffentlich 
  
1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 4 vom 12.12.2013 
3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
4. Bau- und Wegeangelegenheiten 
5. Eingaben und Anfragen 

 
6. Mietangelegenheiten - nicht öffentlich 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   
 
Es sind keine Einwohnerinnen und Einwohner anwesend. 
 
 

TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 4 vom 12.12.2013   
 
Es wird bemängelt, dass der Tagesordnungspunkt 7 etwas missverständlich formuliert 
ist, ansonsten wird die Niederschrift Nr. 4 vom 12.12.2013 genehmigt. 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 
 
 

TOP 3. Mitteilungen des Bürgermeisters   
 
Der Vorsitzende berichtet ausführlich über die Teilnahme an Sitzungen der Vereine 
und Verbände seit der letzten Gemeindevertretersitzung am 12.12.2013. Insbesondere 
berichtet er über die Sitzungen des Bauausschusses und des Schulausschusses des 
Amtes, die sich hauptsächlich mit dem Anbau an das Amtsgebäude bzw. dem Neubau 
an der Grundschule in Hennstedt befassten. Darüber hinaus berichtet er über die 
Sitzung des Wegeunterhaltungsverbandes, die in den nächsten 5 Jahren die Umlage 
für jeden Quadratmeter angemeldeter asphaltierter Wegefläche von derzeit 20 Cent 
pro Jahr in 2 Cent-Schritten auf 30 Cent pro Jahr erhöhen wollen. 
 
 
 

TOP 4. Bau- und Wegeangelegenheiten   
 

→ Am Sonnabend, dem 15.03. soll der Platz für die Hütte am Lagerplatz ausgekoffert, 
mit Füllsand verfüllt und abgerüttelt werden. Hierzu treffen sich die Mitarbeiter der 
Gemeindevertretung ab 8:00 Uhr am vorgenannten Platz. Am darauffolgenden 
Sonnabend, dem 22.03. soll die Fundamentplatte nach Möglichkeit geschüttet 
werden. 
 

→ Für die Sanierung des Vogtweges auf einer Länge von 550 m liegen zwei Angebote 
vor, zum einen von der Firma Jochims über 6.400 € und zum anderen von der 
Firma Heim über 11.524,36 €. Ergänzend hierzu ist zu sagen, dass bei dem 
Angebot der Firma Jochims lediglich eine Strecke von 500 m als Ausbaustrecke 
angegeben ist, so dass das Angebot zum einen um 10 % höher ausfallen müsste 
und zum anderen wird dort Asphalrecycling als Einbaumaterial angeboten, während 
von der Firma Heim das qualitativ höherwertigere und langlebigere Fräsgut 
angeboten wurde. 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Auftrag für die Sanierung des Vogtweges 
der Firma Heim auf Grundlage des Angebotes in Höhe von 11.524,36 € zu erteilen. 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 

→ Hinsichtlich der äußeren Gestaltung der Hütte am Lagerplatz schließt sich eine 
kurze Diskussion an, wo es in erster Linie darum geht, ob Holz- oder Metalltore in 



3 
 

die Hütte eingebaut werden sollen. 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, Holztore in die Hütte einbauen zu lassen. 
Stimmenverhältnis: 4 Ja-Stimmen für Holztore 
    3 Ja-Stimmen für Metalltore 
    2 Enthaltungen 
 

→ Pflege des Ehrenmales 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Pflege des Ehrenmales der Firma Schöpfer 
für 1.300 € pro Jahr zu übergeben. 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 

→ Pflege Schulhof 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Pflege des Schulhofes Herrn Thomas 
Schittkowski für 1.800,-- € pro Jahr (150 € pro Monat) zu übergeben. 
Stimmenverhältnis: einstimmig bei einer Gegenstimme 
 

→ Erneuerung der Namensbeschriftung am Ehrenmal 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Namen am Ehrenmal nicht erneuern zu 
lassen, da sie auch weiterhin noch gut zu lesen sind. 
Stimmenverhältnis: einstimmig 
 

→ Zusammenkunft 03.03. in der Straße zum Westen 
Anwesend waren Herr Jürgensen vom Amt Eider, Herr Rüsen vom Kreis 
Dithmarschen und ein Vertreter der Polizei Heide. Es wurden Park- und 
Abstellmöglichkeiten von Pkw´s erörtert und Vorschläge gemacht. Die 
Gemeindevertretung entschloss sich, es bei der bisherigen Regelung zu belassen. 

 
 

TOP 5. Eingaben und Anfragen   
 
Es ist festgestellt worden, dass in der Straße Schaafbusch auf einem 
Gemeindegrundstück Laub- und Rasenschnitt abgelagert worden sind. Hier soll eine 
Kontrolle durch den Bauausschuss erfolgen. 
 
 
 
 

 
 
 
____________________     ____________________ 
Vorsitzender       Protokollführer 
 


